

Stadt Bitterfeld-Wolfen

Stadtrat



02.11.2012

Beschlussantrag Nr. : 135-2012

aus öffentlicher Sitzung

Einreicher: Oberbürgermeisterin
Verantwortlich für die Umsetzung: SB Stadtplanung

Beratungsfolge

Gremium	Termin	J	N	E
Ortschaftsrat Bitterfeld	15.08.2012			
Ausschuss für Recht, Ordnung, Verkehr und Bürgeranfragen	21.08.2012			
Ortschaftsrat Holzweißig	28.08.2012			
Bau- und Vergabeausschuss	05.09.2012			
Ortschaftsrat Bitterfeld	19.09.2012			
Ausschuss für Recht, Ordnung, Verkehr und Bürgeranfragen	16.10.2012			
Haupt- und Finanzausschuss	18.10.2012			
Stadtrat	24.10.2012			
Ortschaftsrat Bitterfeld	14.11.2012			
Ausschuss für Recht, Ordnung, Verkehr und Bürgeranfragen	27.11.2012			
Haupt- und Finanzausschuss	29.11.2012			
Ortschaftsrat Holzweißig	04.12.2012			
Stadtrat	05.12.2012			

Beschlussgegenstand:

Benennung der neuen Straßen im Erschließungsgebiet Bitterfeld-Süd, Ortsteil Bitterfeld und Ortsteil Holzweißig

Antragsinhalt:

Der Stadtrat der Stadt Bitterfeld-Wolfen beschließt, die neuen Straßen im Erschließungsgebiet Bitterfeld-Süd des Ortsteils Bitterfeld und des Ortsteils Holzweißig in

- Bergmannsstraße
- Bergmannsweg
- Seeblick

gemäß beiliegendem Lageplan (Anlage 1) zu benennen.

Begründung:

Die IPG mbH führt derzeit im Auftrag der Stadt Bitterfeld-Wolfen die Erschließung des Gebietes Bitterfeld-Süd aus. Dafür werden neue Straßen angelegt bzw. vorhandene streckenweise ausgebaut und neu angebunden. Die Straßen sollen folgende Bezeichnungen erhalten:

Die "Bergmannsstraße" ist die Haupteerschließungsstraße, beginnend als Verlängerung der vorhandenen Wiesenstraße bis zum Anschluss an die Niemecker Straße. Der Name wurde gewählt, um auf die Historie des Bergbaus Bezug zu nehmen. In der Nähe gibt es bereits Straßen (Glück-Auf-Straße und Bergmannshof), die sich auf diese Historie beziehen.

Der "Bergmannsweg" zweigt als Stichstraße für ein Gewerbegrundstück von der Bergmannsstraße ab.

Der "Seeblick" ist die Verbindungsstraße der geplanten Aquahäuser am Goitzsche-Camp zur Niemecker Straße.

Die Niemecker Straße und die Parkstraße sind im Straßenverlauf bereits vorhanden und werden nur in die neuen Straßen eingebunden.

Laut Richtlinie zur Benennung von Straßen in der Stadt Bitterfeld-Wolfen ist die Einbeziehung der örtlichen Kultur- und Heimatvereine vorgesehen. Deshalb wurden sowohl der Heimatverein Holzweißig e.V. als auch der Bitterfelder Kultur- und Heimatverein e.V. über die geplanten Straßenbenennungen informiert und gebeten, gegebenenfalls zusätzliche Vorschläge zu unterbreiten.

Beide Vereine haben sich zustimmend zu den Vorschlägen der Verwaltung geäußert, Neues wurde nicht empfohlen.

Ursprünglich war die Benennung in "Wiesenstraße" und "Kleine Wiesenstraße" vorgesehen. Um eine postalische Dopplung im Stadtgebiet Bitterfeld-Wolfen zu vermeiden, (da in der Gemarkung Holzweißig bereits eine Wiesenstraße existiert), wurde die Benennung in "Bergmannsstraße" und "Bergmannsweg" geändert.

Für diese Änderung wurden die Vereine noch einmal beteiligt und ihre Zustimmung eingeholt.

Grundlagen für den Beschlussantrag (Gesetze, Ordnungen, Beschlüsse):

GO Sachsen-Anhalt

Gefahrenabwehrverordnung der Stadt Bitterfeld-Wolfen

Richtlinie zur Benennung von Straßen in der Stadt Bitterfeld-Wolfen

Welche Beschlüsse wurden zu dieser Problematik bereits gefasst (Beschlussnummer/Jahr)? keine

Welche Beschlüsse sind

a) zu ändern? keine

b) aufzuheben? keine

(Beschlussnummer/Jahr)?

Die Behindertenfreundlichkeitsprüfung entsprechend den gesetzlichen Vorgaben (EU-, Bundes- und Landesrecht)

wurde durchgeführt

ist nicht notwendig

Welche finanzielle Auswirkungen ergeben sich:

a) einmalig: keine

b) als Folgekosten (nach Jahresscheiben) keine

c) Haushaltsstelle, Sachkonto, Produkt:

Unterschrift der Einreicherin /des Einreichers zur

Vorlagennummer: **135-2012**

Anlagen:

Anlage 1 Übersichtsplan